
◆学びへの飽くなき探究心を持つ人材の育成◆自ら考え、自ら行動する力の育成◆未来を切り拓く力の育成 

 

 

 

 

 

 

校長代理  中澤 務 

７月 12日（水）に合唱コンクールが開催されました。新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、２年間実施で

きていなかったことに加え、昨年度は神奈川県民ホールで開催したことから、横浜みなとみらいホールでの開催は４

年ぶりとなりました。附属中生は横浜美術館前に集合して会場に移動しました。とても暑い日でしたが、大きな混乱

もなく無事に実施することができました。 

実際にホールでの歌声はどんなだろう。中澤は音楽の時間などに少しお邪魔して合唱の練習を見ていましたが、

教室や音楽室、南高ホールとも違う、とても大きな会場での合唱が成功するのか、ほんの少しだけ心配しておりまし

た。でも２年生の合唱が始まって、その不安は吹き飛ばされました。曲想を踏まえ、思いを表そうと工夫した指揮、ホ

ールに響き渡る美しい歌声とそれを支えるピアノ伴奏…。堂々とした発表に、会場は大きな拍手に包まれました。続

く３年生の発表は、どのクラスも曲の場面に合わせ、力強さや繊細さを工夫して表現しているように思いました。午

前中の最後を飾るのは１年生。南高・南高附属中校歌と課題曲の学年合唱でしたが、見事に歌いあげていました。大

変迫力があり、驚かされました。 

この１か月、校舎のどこからか歌声がきこえてくる毎日でしたが、合唱って、一緒に練習したり、リハーサルしたり

しないと、ほかのクラスや学年の様子があまりわからないことがあります。これまでクラスや学年の仲間と協力して

精一杯練習したり、もっといい合唱、もっといい表現にならないかと意見を交換したり、また意見が合わずうまくい

かなくなったり、それを乗り越えたりと、さまざまな協力や努力を重ねてきた、それぞれの場所での「感動秘話」みた

いなものがたくさんあったろうなって想像しながら、じっくり鑑賞することができました。一つひとつの感動のお披

露目として大変素晴らしい会であったと思いました。午後に行われた高校生の合唱は、難しい楽曲に真剣に取り組

み、どの発表も迫力がありました。アピールタイムも工夫されていて、本当に楽しめました。一生懸命に合唱に取り組

んでくれた皆さん、合唱コンクールがよりよいものになるように、準備や当日の運営の中心となって活躍してくれた

文化委員の皆さん、そしてお忙しい中、午前中から会場に足をお運びいただきました保護者の皆さん、すべての皆さ

んに改めて感謝します。本当にありがとうございました。 

７月21日（金）からはいよいよ夏休みが始まります。休みに入ってからも 1、2年生は英語集中研修があり、１年生

は選択 EGGがあり、 ３年生は休みの最後に英語研修旅行があります。行事を通して高めた仲間との協力の姿勢を

続け、楽しく参加してほしいと思います。長期の休みなので様々計画があるかと思いますが、熱中症や水の事故に十

分に気をつけて、健康に過ごしてください。８月 28日（月）の二学期の始業式で元気な姿を見せてくれることを願っ

ています。 
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感動の合唱コンクール 

１年学年だより 



 

 

 

７月１２日（水）改修工事の行われた横浜みなとみらいホールで、中高合同の合唱コンクールが行

われました。みなとみらいホールのステージに中学校１年生１６０人が上り、学年合唱を行うのも４年

ぶりのこと。久しぶりに見るその光景に、中高生が一つの行事に向かえること、節目の大切さを感じ

ました。保護者の皆さま、当日はお忙しい中にも関わらず、多くのご参観をいただきありがとうござい

ました。 

 

音楽科・高尾先生からのメッセージ 

校歌では難しい言葉の意味をしっかりと理解し、聴いている人に伝わるように丁寧に歌うことがで

きました。古風な言葉のつながりやブレスの仕方など、難しい部分がたくさんある曲ですが、着実に

練習して格調高く歌うことができました。 

Let’s Search For Tomorrowでは歌い出しから歌詞を表現するために様々なテクニックが必

要とされますが、落ち着いて次々と表現しながら同時に３声の美しいハーモニーを作り上げていまし

た。後半盛り上がる部分では体からエネルギーがあふれ出ているような歌声でした。元気な迫力の

ある歌声に会場全体が圧倒されているのを感じました。 

発声方法や曲の表現方法など、今までより専門的な指導が増えたと思いますが、皆さん植物が

水を吸い上げるように吸収し、テクニックを身につけてくれました。放課後の合唱練習では各クラス

工夫しながら練習し、楽しそうに歌っている姿が印象的でした。 

また全体練習へ取り組む姿勢も素晴らしかったですね。複雑な出入りの練習や、歌への指示もす

ぐに理解し１回で実行する姿を見て毎回驚きながら見ていました。 

本番当日は出番前の少しの休憩時間でも発声の準備運動をしていて、ステージへ向けて全力で

取り組む姿に改めて感心しました。 

先輩方からも「160 人の合唱、迫力があってすごかった！」「１年生の一生懸命歌う姿に感動した」

などの声を聞きました。皆さんの日々の頑張りの積み重ねが聴く人の心を動かしたのではと思いま

す。今回身につけたテクニックや表現方法をさらに向上させて、また素晴らしい歌を聴かせてくれる

ことを楽しみにしています。  

格好良かった！合唱コンクール！ 



 

１組： ああああ さん 

 委員はクラスをまとめる役なので、常にクラスの合唱の状況を把握しておくよう心がけた。また、パ

ートリーダーや指揮者・伴奏者の意見を踏まえて、自分なりに判断し行動できた。本番のとき、指揮

者を中心に声が一つに集まったことが良かった。 

１組： ああああ さん 

 委員として、合唱練を引っ張っていくことを心掛けた。また、パートでは、アドバイスを踏まえて授業・

クラスの合唱練で進んで練習に参加できた。団結力や、合唱を面倒くさがらずに楽しんでいたこと

に、この行事を通してクラスの変化を感じた。来年も文化委員やるぞー！！ 

 

２組： ああああ さん 

 日々のお知らせや、練習の時、伝達しきれていないことがないか確認しながら行ったり、先生に分

からなかったことを確認したりし、ミスのないように気を付けました。来年は、今回あまり意識すること

ができなかったポイントなどをしっかり意識しながら合唱に取り組みたいです。 

２組： ああああ さん 

 最初のクラス練習では、みんながダラダラとしてしまう、時間が延びてしまうことがあった。しかし、だ

んだんクラスのみんなが切り換えを早くしてくれて、すぐに練習をすることができるようになった。来年

も、歌が得意な人とも苦手な人とも楽しく歌って、クラスのみんなで、学年優勝したい。 

 

３組： ああああ さん 

 委員として、練習の準備や片付けを積極的に取り組んだ。みんなの指揮を高め、効率よく練習でき

るようにした。音のまとまりをつくるには協力・団結が必要なので、そこでクラスが成長したなと感じ

た。来年も文化委員になって、最高の合唱コンを創り上げます！！ 

３組： ああああ さん 

 練習の計画を立てたり、仕切ったりするのを頑張りました。歌の息が最初に比べて合ったことや、言

われたことがすぐにできるようになったことで、クラスの成長を感じました。来年からは、クラスごとの

合唱になるので、もっと練習して先輩たちのように合唱し、賞をとりたい！！ 

 

４組： ああああ さん 

 クラス練習では、委員として課題を改善できる練習を考えた。来年も絶対文化委員をやります！今

年の経験を最大限に生かし、頑張ります。そして、今年のような、今年を超えられるような合唱と盛り

上がりをつくりあげます！！ 

４組： ああああ さん 

 常に、委員の僕に何ができるのかを考え積極的に行動することができた。また、委員の先輩が行っ

ている準備をサポートできた。来年も「言われてやる」ではなく、「自分から行動すること」を心がけ、

今年の練習での改善点なども生かしながら学年優勝できるように頑張っていきたい。  



 

 

 

 

 ７月１９日に、１年生となって初めて生徒が主体となっての学年集会を行いました。これまで行えな

かった各クラスの学級目標の発表を中心に、学級委員考案のレクで盛り上がり、休み前に良い時間

を過ごすことができました。各クラスの学級目標を紹介します。 

 

 

一生懸命に取り組むのはもちろんのこと、「１組の一，みんな

で一緒に」「笑顔あふれる」「たくさんの経験をする」「明るい」

そんなクラスを目指します。 

 

 

 

1 人ひとりがさまざまな色の花となり、みんなが花のように咲き誇り、

輝けるようなクラスになろうという意味を込めています。個性を伸ばせ

るようなクラスにしていきます。 

 

 

「○だ んけつ力・○ル ールを守る・○ま ちがいを恐れない」に自分が伸

ばしたい力をとことん伸ばしたい「パワー」をもって生活する。最低限の

マナーを守りつつ、自分の力を伸ばしていきます。 

 

 

 

「You と友だち」＝クラスみんな。体育祭で白組。

みんなで笑って過ごしたい。そして、「笑」には「人」

という漢字も含まれています。その字の通り、４組み

んなで支え合い生活していきます。 

 

 

 

 

今月の“よし ”ポイント！ 

一生懸命だと知恵が出る 中途半端だと愚痴が出る いい加減だと言い訳ばかり 

合唱コンクールの前日、「一生懸命は格好良い」ということばをみんなに伝えました。学年集会で

は、上のことばをみんなに伝えました。どんな状況であっても、「できない、もう無理だ」ではなく、

「どうしたらできるようになるかな？もっとよくなるかな？」と考えられる人になって欲しいし、そ

れを一緒に考えていける先生たちでありたいと思っています。そして、こういう想いを伝え続けてい

ける集団になっていける。そう確信できた１学期でした。普段の生活、体育祭、合唱コンクール等で

見せてくれた一生懸命な良い顔を、これからもたくさん見せてくださいね。期待しています。 

学級目標を発表しました 


